
Jahreshauptversammlung in Waschleithe/Erzgebirge, 
am 21. Juni 2009 
 
Anwesend: 39 Züchter 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Begrüßung und Totenehrung 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten JHV aus Ellwangen 
TOP 3:  Jahresberichte 
 TOP 3 a: 1. Vorstand 
 TOP 3 b: Vorsitzende Süd, Ost, West 
 TOP 3 c: Zuchtwart Franz Mitterer 
 TOP 3 d: Kassier Mathias Theissen 
TOP 4: Berichte der Kassenprüfer und Entlastung der gesamten Vorstandschaft 
TOP 5: Wahl laut Satzung: 1. Vorstand, Kassier, Internetbeauftragter 
TOP 6: Hauptsonderschau 2009 in Straßkirchen (angeschlossen die Gruppe Süd) 
 Hauptsonderschau 2010 in Frankfurt (angeschlossen die Gruppe West) 
 Hauptsonderschau 2011 in Leipzig (angeschlossen die Gruppe Ost) 
TOP 7: Vorberichte: 
 Sommertagung 2010 bei Michael Seider (in Senden) 
 Sommertagung 2011 bei Roland Eichhorn (bei Chemnitz) 
TOP 8: Verschiedenes, Anträge und Wünsche 
 
TOP 1: Begrüßung und Totenehrung 
Gunter Hillig eröffnet mit einer Begrüßung diese Jahreshauptversammlung und gab das Wort 
an den 1. Vorsitzenden Xaver Wintersberger weiter. 
Dieser begrüßte Ehrenvorsitzenden Alfons Finkernagel, die Ehrenmitglieder Cleres, Demmel, 
Weber und van Kolck. 
Als Ehrengäste wurden von ihm John Wolfram (Mitglied unseres Clubs) und 
Bezirksvorsitzender des Bezirkes Chemnitz sowie 2. Vorsitzender des Landesverbandes von 
Sachsen und der Kreisvorsitzende des Kreisverbandes Annaberg Eberhard Weber begrüßt. 
Die Tagesordnung wurde vom 1. Vorsitzenden bekanntgegeben und von der Versammlung 
angenommen. 
Besonders erfreut ist der Vorstand über den zahlreichen Besuch der Versammlung und 
besonders des Züchterabends. 
Wolfram John begrüßte die Anwesenden und übermittelte Grüße vom Bezirksverband 
Chemnitz und dem Landesverband Sachsen. Er überreicht unserem Vorstand eine Vase vom 
Bezirksverband Chemnitz und eine Medaille vom Landesverband Sachsen zur Vergabe auf 
der HSS in Straßkirchen. 
Grüße des Kreisverbandes Annaberg übermittelte der Kreisvorsitzende dieser Organisation 
Eberhard Weber und überreicht Wintersberger eine Plakette zur Vergabe auf unserer 
Hauptsonderschau. 
An unsere Ehrengäste überreicht der Vorstand ein Geschenk. 
Wintersberger gratulierte Lutz Wackwitz zum Geburtstag der diesen am heutigen Tag hatte. 
Abschied mußten wir für immer von unserem Zuchtfreund Herbert Bleimbrunner nehmen. 
Zu Ehren von ihm und unserer anderen verstorbenen Züchterkollegen bat Vorstand 
Wintersberger um eine stille Minute. 
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TOP 2: Genehmigung des Protokolls 
Nach Abfrage der Vorsitzenden der Gruppen (dort wird das aktuelle Protokoll verlesen) 
wurde ohne Einwände das Protokoll genehmigt und unterzeichnet. 
 
TOP 3 a: Bericht des 1. Vorsitzenden Xaver Wintersberger 
Wintersberger berichtete von Postverkehr: 
Nach Leipzig zur VDT-Schau wurde Konrad Prechtl als unserer Sonderrichter gemeldet und 
dort verpflichtet. 
Ein größeres Ereignis des VDT steht an und zwar das VDT-Meeting in Speyer. Zu dieser 
Veranstaltung verlies Wintersberger die Aktivitäten dieses Meetings. 
Vertreter unseres Clubs bei dieser Veranstaltung werden Finkernagel und Theisen sein. 
Unser Vorstand bedankte sich bei A. Minkwitz der unseren Club bei der VDT-Versammlung 
in Dortmund vertrat. 
Ferner teilte er mit, dass auf 14 Mitglieder 1 RZ vom VDT zugeteilt wird. 
Auch wird wohl bald von unseren Dachorganisationen ein Beschluss kommen, dass die 
Preisrichter von einer Ausstellungsleitung nur für 200 km oder 250 km Kilometerpauschale 
bekommen; den Rest muss der Preisrichter oder der jeweilige Sonderverein tragen. 
Daher sollten bei jeder Gruppe 2 Sonderrichter aktiv sein damit weite Anreisen der 
Preisrichter und somit hohe Kosten vermieden werden können. 
Auch sollten die Sonderrichter wegen einer einheitlichen Richtertätigkeit bei den 
Versammlungen anwesend sein und sich auch da informieren. 
Nun zum eigentlichen Jahresbericht, so Wintersberger: 
Wie schon angesprochen müssen wir schauen, dass der Richtauftrag von allen eingesetzten 
Sonderrichtern im Gleichklang abläuft. 
Unsere Mitgliederstärke ist im Rückgang. Daher der Aufruf des Vorstandes 
Mitgliederwerbung zu tätigen (besonders bei den Gruppen). Unser Club braucht dringend 
Verstärkung. Jeder sollte werben. Die Anträge sind dann bei der kommenden Sommertagung 
mitzubringen. 
Wir sind eine Malteserfamilie das sieht man bei den Sommertagungen wenn Freunde sich 
treffen. 
Die Vorstandsarbeit im verflossenen Jahr war angenehm. 
Im Jahr 2014 ist die Maltesertaube „Rasse des Jahres“. Daher sollen wir verstärkt 
Werbematerial anschaffen. Ich werde, so Wintersberger, einen Bericht für unser Fachorgan 
„Die Rassetaube“ schreiben (wenn sich sonst keiner dazu bereiterklärt). 
Die Ausstellungen 2008 haben sich positiv dargestellt. Die Tiere wurden in guter Verfassung 
von unseren Züchtern präsentiert. Und bei den Schauen wurden unsere Wünsche erfüllt. 
In den nächsten 3 Jahren ist auf jeden Fall der HSS immer die Gruppenschau angeschlossen 
bei welcher Gruppe sie stattfindet. 
Registrier-Nummer!!! Dieses Thema ist ein verwirrendes. Aus einem Bericht von Prof. 
Schille war zu entnehmen, dass es eine neue Vieh-Verkehrsordnung seit Juli 2007 gibt und sie 
schreibt vor, jeder Züchter braucht eine Registrier-Nummer. 
In vielen Bundesländern gibt es verschiedene Anlaufstellen wo die Nummer zu erhalten ist. 
Vom BDRG kam überhaupt noch keine Reaktion; und das Land Bayern schläft auch. Unser 
Vorstand informierte die Versammlung ausführlich. Und es gab eine Aussprache von 
Versammlungsteilnehmern dazu. 
Der Zuchtausschuss-Vorsitzende der Sparte Tauben vom BDRG und EE berichtete am 
Züchterabend über die mangelnde Information zur dieser wichtigen Angelegenheit. 
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Nur bei Zahlungen werden wir frühzeitig benachrichtigt. 
Der 1. Vorsitzende findet diese Vorgehensweise und Verschwiegenheit für die Zukunft nicht 
mehr tragbar. Nur eine frühzeitige und ehrliche Information vom Dachverband trägt für eine 
erfolgreiche Mitgliederwerbung bei. 
Für unsere Hauptsonderschau 2009 in Straßkirchen sind die Ausstellungspapiere schon in der 
Hand des Clubs und werden vom Zuchtwart verteilt. 
Als Sonderrichter fungieren in Straßkirchen Prechtl, Finkernagel und Kreutmeier. 
In Leipzig bei der VDT-Schau wird Sonderrichter Prechtl eingesetzt. 
Wintersberger informiert noch, dass vom 20. bis 22. November 2009 in Nitra, Slovakei die 
Europaschau stattfindet. 
In seinem Abschlusssatz betonte unser Vorsitzender nochmals die Wichtigkeit der 
Mitgliederwerbung und auch die Anzahl unserer Sonderrichter muss ansteigen. 
Gesundheit und Wohlergehen wünscht er allen Teilnehmern. 
 
2. Vorsitzender Spillmann dankte Wintersberger für seinen Einsatz zum Wohle des Clubs. 
 
TOP 3 b: Bericht des Vorsitzenden der Gruppe Süd Franz Mitterer 
Mitterer dankte Gunter Hillig für die Ausrichtung der Sommertagung. In seinem 1. Bericht als 
Vorsitzender der Gruppe Süd berichtete er von 23sten Jungtierbesprechung, die am 3. 
Oktober 2008, bei Hans Demmel in Wasserburg stattfand. Es ist die letzte im Hause Demmel. 
24 Mitglieder mit 55 Tieren waren anwesend. Die Tiere wurden von Wintersberger, 
Kreutmeier und Hartl besprochen. 
An der Jahreshauptversammlung, am 15. März 2009 in Mühldorf, waren 26 Mitglieder 
anwesend. Ausrichter dieser Versammlung war Hans Trommler. 
An dieser Versammlung gab es Neuwahlen mit Vorstandswechsel. 1. Vorstand ist Franz 
Mitterer, 2. Vorstand Hans Trommler, Schriftführer Franz Ries, Kassier Martin Meyer und 
Zuchtwart Xaver Wintersberger. 
Hans Demmel wurde zum Ehrenvorsitzenden der Gruppe Süd ernannt. 
An der Gruppenschau in Wasserburg wurden von 12 Züchtern 82 Maltesertauben ausgestellt. 
Der Jahresbeitrag der Gruppe Süd beträgt jetzt 15 Euro. 
Die Gruppenschau 2009 ist der HSS in Straßkirchen angeschlossen. 
2012 wird die Gruppenschau in Wolnzach sein. 
Die Jungtierbesprechung, am 3. Oktober, wird ab jetzt in Neumarkt/St. Veit im Vereinslokal 
stattfinden. 
 
TOP 3 b: Bericht des Vorsitzenden der Gruppe Ost Werner Hanke 
Wir haben einen Mitgliederstand von 32. 
In Ellwangen an der Sommertagung nahmen von der Gruppe Ost 8 Familien teil. 
Unsere Jungtierbesprechung führten wir am 3. Oktober in Hainichen durch. 17 Mitglieder mit 
ihren Tieren waren anwesend. Die Tiere wurden von Roland Eichhorn und Werner Geistmann 
besprochen. 
Zu den Schauen: 
Unsere Gruppenschau fand am 22. und 23. November 2008 in Hainichen statt. 113 Tiere, in 9 
Farbschlägen waren zur Schau gebracht. 4 mal wurde die Höchstnote vergeben.  Das 
Malteserband konnte Frank Weber mit einer blauen Taube erringen. 
Bei der HSS in Nürnberg stellten 7 Züchter 29 Tiere aus. Von der Gruppe Ost beschickten 2 
Züchter die VDT-Schau in Dortmund. Roland Eichhorn wurde dort mit seinen weißen  
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Maltesertauben „Deutscher Meister“. Auch die „Nationale“ in Erfurt wurde von der Gruppe 
Ost mit Tieren beschickt. Dort konnte unser Zuchtfreund Herbert Kolditz das Siegerband 
erringen. 
Zu unserer Frühjahrsversammlung mit Jahreshauptversammlung am 29. März dieses Jahres 
waren 23 Mitglieder anwesend. 
Bei der Familie Hillig bedanke ich mich recht herzlich für die vorbildliche Organisation und 
die Gastfreundschaft. 
 
TOP 3 b: Bericht des Gruppenvorsitzenden der Gruppe West Mathias Theissen 
Am 14. September 2008 fand in Hailer bei der Familie Spillmann unsere Jungtierbesprechung 
statt. 7 Malteserzüchter waren anwesend. Zuchtwart Alfons Finkernagel begutachtete 25 
Maltesertauben in verschiedensten Farbenschlägen und gab fachliche Auskünfte. Er regte an 
die schönen Tiere bei der HSS des Clubs zu präsentieren. Er berichtete noch, dass noch 21 
Farbschläge in den Ergänzungsblättern des Taubenstandards eingetragen sind. 
Die Gruppenschau wurde vom 22. bis 23. November 2008 in Michelstadt durchgeführt. 7 
Aussteller mit 78 Maltesertauben, in 12 Farbschlägen, waren zur Schau gekommen. Die 
„Vorzüglichen“ Tiere zeigten Triller, Spillmann und Rudischer. 
Vom 29. bis 30. November 2008 war die VDT-Schau in Dortmund. 3 Züchter stellten 24 
Tiere aus. Mit seinen Maltesertauben in schwarz konnte Karlheinz Spillmann Deutscher 
Meister werden. 
Der Nürnberger Rassetaubenschau, am 20. bis 21. Dezember 2008 war die HSS des Clubs 
angeschlossen. 3 Aussteller aus der Gruppe West zeigten 21 Tiere in 7 Farbschlägen. 
Ein Lob an alle noch aktiven Züchter für die gute qualität der Maltesertauben. 
Zur Zeit zählt die Gruppe West nur noch 13 Mitglieder. 
Bedanken möchte ich mich bei der Familie Hillig für die Ausrichtung der Sommertagung. 
 
Vorstand Wintersberger unterbrach die Reihenfolge der Tagesordnung mit diesen 
Bekanntmachungen: 
Deutscher Meister 2008 wurden Spillmann mit dem Farbenschlag schwarz, Eichhorn mit dem 
Farbenschlag weiß und Wintersberger mit dem Farbenschlag gelb. 
Folgende Neuaufnahmen wurden getätigt: Jurczak Michel (Frankreich), Pokorny Jaroslav 
(Tschechien), Sila Vladimir (Tschechien) und Poelen Marcel (Holland). 
Die Versammlung hatte keine Einwände. 
 
TOP 3 c: Bericht des Zuchtwartes Franz Mitterer 
Franz Mitterer verweist auf das Rundschreiben des Clubs das seinen Zuchtwartebericht 
beinhaltet – er wolle sich nicht wiederholen-. Vergessen darin war von Spillmann ein HV. 
Mitterer beglückwünscht alle „Deutsche Meister“ auf das herzlichste. 
In seinen Ausführungen befürwortet der Zuchtwart die Beteiligung an Großschauen – haben 
solche doch viele Vorteile zu den kleineren Schauen. 
Die Züchter sollen besonders auf das lose Schenkelgefieder, das aufblättern des Schwanzes 
und auf Stülpflügel nach der Mauser achten. Nach seiner Meinung ist die Bürzeldrüse 
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verantwortlich für den korrekten Schwanzaufbau. Fehlende oder doppelte Bürzeldrüse sollen 
bei den Tieren nicht vorkommen. Diese Drüse ist für die Gefiederpflege des Tieres besonders 
wichtig. 
Auch auf die Läufe soll geachtet werden – das Hervortreten der Oberschenkel ist unschön und 
unerwünscht. 
Nicht die Größe der Taube ist der wichtigste Punkt, sondern Harmonie und eine schöne 
Unterlinie. 
Unser Zuchtwart animierte die anwesenden Züchter die HSS in Straßkirchen 19./20. 2009, die 
VDT-Schau in Leipzig 4./6. 12. 2009, die Nationale in Dortmund 13./14. Dezember 2009 und 
die Europaschau in Nitra/Slovakei vom 20./21. November 2009 zu beschicken. 
2010 findet unsere HSS bei der Nationalen in Frankfurt (17./19. Dez. 2010) und die VDT-
Schau vom 26. bis 28. November 2010 in Erfurt statt. 
 
TOP 3 d: Bericht des Kassiers Mathias Theissen 
Einnahmen   ###,## Euro 
Ausgaben   ###,## Euro 
 
Kasse am 29. 6. 08   ###,## Euro 
Kasse am 21. 6. 09   ###,## Euro 
 
Kasse bar     ##.## Euro 
Sparbuch   ###,## Euro 
Gesamt   ###,## Euro 
 
Zahlende Mitglieder Gruppe Süd 47, Gruppe West 13, Gruppe Ost 33 
 
TOP 4: Berichte der Kassenprüfer und Entlastung der gesamten Vorstandschaft 
Die Kassengeschäfte wurden von Georg Weber und Werner Triller geprüft und in Ordnung 
befunden. 
Georg Weber als Sprecher der Kassenprüfer dankte dem Kassier für seine Arbeit und bat die 
Versammlung die Vorstandschaft zu entlasten. 
Dies ist ohne Einwand geschehen. 
 
TOP 5: Wahl laut Satzung: 1. Vorstand, Kassier und Internetbeauftragter 
Als Wahlleiter wurde Hans Demmel bestimmt. Demmel führte die Wahl zügig durch und sie 
brachte das alte und neue Ergebnis: 
1. Vorstand Xaver Wintersberger (einstimmig) 
Kassier Mathias Theissen (einstimmig) 
Internetbeauftragter Andreas Minkwitz (einstimmig) 
Wahlleiter Hans Demmel sprach seinen Dank an die drei Züchterkollegen aus, dass sie ihre 
Ämter fortführen. 
 
Zwischenbericht unseres Vorstandes: 
Unser Ehrenmitglied van Kolck konnte heuer seinen 80sten Geburtstag begehen. Einen Brief 
von ihm, in dem er seine Freude bekundete, dass Ost und West vereint sind und wir das 
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Gründungshaus in Dresden aufsuchten, verlas unser Vorstand. Unserem Jochen wünschen wir 
weiterhin alles Gute. 
 
TOP 6: Hauptsonderschauen 
Festgelegte Hauptsonderschauen: 
HSS 2009 in Straßkirchen (eingegliedert die Gruppenschau der Gruppe Süd) 
HSS 2010 in Frankfurt – Nationale – (eingegliedert die Gruppenschau der Gruppe West) 
HSS 2011 in Leipzig – VDT-Schau (eingegliedert die Gruppenschau der Gruppe Ost) 
 
TOP 7: Sommertagungen 
2010 ist der Ausrichter unserer Sommertagung unser Zuchtfreund Michael Seider, aus 
Senden. Sie findet vom 25. bis 27. Juni 2010 statt. 
Das Rahmenprogramm beinhaltet eine Besichtigung von Schloss Liechtenstein, den Besuch 
einer Tropfsteinhöhle, einer Bärenhöhle und dem Blautopf bei Blaubeuren. 
2011 ist der Organisator unserer Sommertagung Roland Eichhorn. 
Der Ort ist Frankenstein. Die Unterkunft das Hotel „Räuberschenke“. 
Der Termin ist das letzte Wochenende im Juni. 
 
TOP 8: Verschiedenes, Wünsche und Anträge 
Finkernagel sprach sich lobend über die Arbeit des Clubs aus. 
Andreas Minkwitz meldete sich noch als Internetbeauftragter zu Wort. Wir haben uns bemüht 
die Maltesertauben und seinen „Club“ deutschlandweit und europaweit zu repräsentieren. So 
konnte auf der Startseite des VDT  12301 mal eine Maltesertaube die User-Besucher der 
VDT-Homepage begrüßen. Ein Bericht in der Geflügel-Zeitung Nr. 12 und ein Bericht in der 
„Aktuellen“ Spalte der Homepage des VDT folgen. Für die Zuarbeitung für unsere Web-Seite 
und den Einsatz für unsere Maltesertaube und unseren Club möchte ich mich bei unserem 
Schriftführer bedanken. 
 
Zum Abschluss bedankte sich unser Vorstand bei allen Erschienenen und wünschte viel 
Gesundheit, eine gute Heimkehr und ein Wiedersehen. 
 
Gunter Hillig verabschiedete uns als Ausrichter von Waschleithe. 
 
Aufgenommen und geschrieben 
 

 
Schriftführer, Werner Geistmann 
 
 
 
 
 
 
 


